

Fichero bibliográfico

Por Carlos René Ibacache

BCG 1136

TU, YO, NOSOTROS,
LOS SERES HUMANOS, ensayo de Federico
Carozzi S. Editorial
Alcohuaz, La Serena, 218
páginas, 1992.

2^a
"¿Dónde estoy? Estoy en un planeta que otorga fue multicolor, que está dejando de ser verde y que un día, si no nos transformamos en los gestores de nuestra propia salvación, también desaparecerá de él, el color azul de sus aguas y el blanco de la nieve, que hoy corona algunas de sus montañas".

Así comienza este exordio del ensayista senciente Federico Carozzi. Se trata de un ensayo que privilegia realidades tan importantes, como la Ecología, la Filosofía, la Antropología, la Economía,

la Moral, etc. Todo esto, con múltiple apoyo bibliográfico, más de medio centenar de títulos, donde junta al Antiguo y Nuevo Testamento y los informes de la Comisión de Desarrollo y Medio Ambiente de América Latina y el Caribe, hay una calificada presencia de autores suizos y alemanes, que se han referido a esta temática.

La nominación de algunos de sus siete capítulos, nos entrega la idea esencial de su obra: "Nuestra creación maquinista y maquiavélica"; "Nuestro hábitat, tesoro saqueado"; "La mejor solución, una utopía"; "La triada de la salvación", etc.

Federico Carozzi nos ha entregado un conjunto de reflexiones, que nos com-

prometen profundamente: "Cada vez que trato de comprender la magnificencia y la inmortalidad del Universo, siempre concluyo que lo más importante es Ser; y que Ser sin fe, sin amor y sin esperanza, no puede ser".

BENJAMÍN MORGADO EN LA LITERATURA CHILENA, auto-

biografía. Secretaría de Relaciones Culturales de Gobierno, Santiago. 137 páginas, 1988.

Un libro autobiográfico, editado hace seis años, en cuyas páginas se consignan los más variados antecedentes que conforman su vida y su obra.

Particularmente interesante es el capítulo titulado "Cartel Runrunico", surgido a fines de la década del veinte, destinado en lo fundamental a cambiar el estilo de la literatura chilena, calificada por los "runrunistas" como sentimentalista, illorosa y triste.

Benjamín Morgado fue protagonista importante de esa experiencia literaria. Sus revelaciones son, por lo tanto, un excelente testimonio de la literatura chilena de los

últimos sesenta años.

Pese a su edad avanzada (tiene 83 años), Morgado se mantiene aún muy activo, como escritor y dirigente gremial, del amplio sector de los autores teatrales, género en el cual ha conquista-

do generosos premios.

Una autobiografía novedosa, base referencial para quienes deseen historiar con argumentos este curioso movimiento "runrunista", que generó o pretendió generar, una nueva forma de "hacer literatura".



CAMPAMENTO CULTURAL.- Hasta el 19 de enero se desarrollará en la comuna de Yungay un campamento cultural organizado por el Movimiento Manque Chile, similar al realizado en septiembre pasado en Monte Grande, en la comuna de Gabriela Mistral.

La información fue proporcionada por Rosa Cáceres Muñoz, vicepresidenta nacional de esa organización, quien precisó que ya se está en conversaciones con el alcalde de Yungay para realizar ese encuentro juvenil en algún lugar de interés turístico.

Rosa Cáceres entregó al informador al momento de saludar al gobernador Carlos Abel Jarpa, a quien trajo un presente de los niños de Monte Grande afiliados al Movimiento Manque, como recuerdo del campamento realizado en esa zona, con la participación de un importante número de chilenos. Para el campamento de enero en la comuna de Yungay se espera la presencia de unos trescientos cincuenta niños a los que se sumará una delegación de 25 personas provenientes de España que al término de las actividades ofrecerán un seminario de capacitación para monitores.

Rosa Cáceres recordó que en el campamento realizado en Monte Grande participaron 25 chilenos, de los grupos Manque de Vicente Pérez Rosales, El Tejar, Cato, Arturo Prat, Cocharcas y Portezuelo.

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile